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На шаг вперёд
27 мая – Всемирный день 
борьбы с меланомой.

Меланома является самой 
агрессивной опухолью и скло-
на к быстрому появлению ме-
тастазов. Несмотря на то, что 

появились эффективные препараты для лече-
ния, основным и самым действенным остается 
удаление меланомы на ранней стадии.

По данным врачей, выживают 90% пациен-
тов при выявлении опухоли толщиной менее 
миллиметра. Именно поэтому так важно как 
можно раньше узнать о болезни.

В Диагностическом центре Алтайского края 
дерматолог в своей ежедневной практике ис-
пользует дерматоскопию образований кожи. Это 
современный метод ранней диагностики злока-
чественных образований кожи. Он абсолютно 
безболезнен, не требует особой подготовки, 
и для него не существует противопоказаний.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Лучшие станут заслуженными

Новое почетное звание появилось в Алтайском крае. 
Его будут присуждать рабочим, технологам, логистам, 
инженерно-техническим и научным работникам органи-
заций и индивидуальных предпринимателей пищевой 
и перерабатывающей промышленности.

Отмечать передовиков производства будут за многолет-
ний добросовестный труд и личные заслуги, достижение 
высоких результатов в отрасли и экспортной деятельности. 
Также необходимо иметь отраслевой стаж не менее 15 лет 
и трудиться на последнем месте работы не менее пяти лет.

Звание присуждается не более пяти кандидатурам в год. 
Положение о почетном звании «Заслуженный работник пи-
щевой и перерабатывающей промышленности Алтайского 
края» утвердил накануне губернатор Виктор Томенко.

Когда подавать документы?
Отделение Пенсионного фонда РФ по региону проводит 

31 мая «прямую линию» по актуальным вопросам назна-
чения и выплаты пенсий.

На вопросы ответят начальник управления организации 
назначения и выплаты пенсий Ирина Неверова и началь-
ник отдела организации назначения и перерасчета пенсий 
Валентина Натарова. Звонить нужно по телефону (3852) 39-
98-00 с 10 до 11 часов.

С 2019 года изменен закон о пенсиях. Предусмотрено по-
степенное повышение пенсионного возраста, также законо-
дательно закреплена новая категория граждан – «предпен-
сионеры». Кроме того, изменились и принципы назначения 
социальной доплаты к пенсии неработающих пенсионеров 
до величины прожиточного минимума в регионе.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Покинул должность
Министр транспорта Алтайского края Александр Демен-

тьев подал заявление об отставке. Информацию «Алтай-
ской правде» подтвердили в пресс-службе министерства.

«У него сегодня последний рабочий день. Кто будет 
исполнять его обязанности, пока неизвестно», – сказала 
24 мая представительница Минтранса.

В СМИ прошла информация, что исполняющим обязан-
ности станет заместитель министра Дмитрий Коровин. Од-
нако это в Минтрансе пока не подтверждают, поясняя, что 
решение не принято.

Александр Дементьев возглавлял Министерство транспорта 
края с октября 2018 года. До этого был заместителем начальни-
ка инспекции в департаменте по экспертно-аналитической и 
контрольной деятельности в области расходов федерального 
бюджета на топливно-энергетический комплекс, транспорт, 
дорожное хозяйство Счетной палаты РФ. Также руководил 
Департаментом транспорта и автомобильных дорог Воро-
нежской области, работал советником гендиректора ОАО 
«Газпром газораспределение Барнаул».

Железнодорожный рекорд
Алтайские железнодорожники установили историче-

ский рекорд по количеству отправленных тяжеловесных 
поездов.

На станции Алтайская 21 мая сформировали и отправили 
в путь 36 составов весом 7–9 тонн. Так много тяжеловесов 
за раз в регионе еще никогда не запускали. В прошлом году 
в среднем за сутки могли выехать 24 таких поезда. Всего 
с начала 2021-го их сформировано более 3,6 тысячи, в том 
числе 733 весом 9 тонн.

Как рассказали в ЗСЖД, развитие тяжеловесного движения 
поездов – одно из приоритетных направлений.

Алёна ИВАНОВА235 423   
  
  
 
В том числе только первую прививку про-

тивокоронавирусными вакцинами получили 
45 689 человек. У 189 734 жителей края комплекс 
иммунизации уже окончательно завершен, им 
введены два компонента. На Алтае проживают 
2,3 млн человек.
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Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
местами порывы до 14 м/с. 
Переменная облачность. 

Преимущественно без осадков. 

+9о +14о

ночь

+15о +20о

день

+28о +33о +31о +33о

+26о +31о
день +18о +23о

ночь

Ветер северо-западный, ночью 
8-13 м/с, днем 7-12 м/с. Ночью 
по востоку и югу дожди, грозы, 
местами в предгорьях сильные 
дожди, град, днем преимуще-
ственно без осадков. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, ночью 4-9 м/с, 
порывы до 14 м/с, днем 8-13 м/с, 
порывы 18-23 м/с. Ночью преи-
мущественно без осадков, днем 
дожди, грозы, град.

27 мая

28 мая

+

Девять лет ожидания
  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

Грянуло троекратное «ура!»

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .
2202 2026 8808 9618 –

номер счета, по которому можно перечислить деньги на 
установку памятника вдовам участников Великой Отече-
ственной войны в Барнауле. Проект инициирован Краевым 
Советом женщин, Краевым Советом ветеранов и газетой 
«Алтайская правда». 

Н� ������� ������� 93 400 ������.

Скоро в райцентре Зо-
нальное появится новая 
современная поликли-
ника. Пока идет рабо-
та над проектом, да и 
само строительство 
потребует времени. 
Но жители района, 
медики и их пациенты, 
которые долгие годы 
ютятся в тесном вет-
хом здании, полны на-
дежд.

�Н�� ����� �� ��������
«Эту поликлинику помню с 

детства, она уже тогда новой не 
была. Я успела на пенсию уйти, 
а ничего не поменялось. Та же 
деревянная лестница, те же 
выбоины и трещины. Дай бог, 
чтобы строительство началось. 
Мы дольше ждали, пару лет-то 
как-нибудь потерпим» – такой 
диалог завязался с Татьяной М., 
ожидавшей приема врача.

– Всё так, – кивают осталь-
ные. – Хочется верить, что 
дождемся… 

Главный врач Зональной 
ЦРБ Виктор Басов конкрети-
зирует: девять лет уже они с 
коллегами ждут начала стро-
ительства. Притом что сам он 
в этой должности уже десять.

Предыстория. Еще в 2013 го-
ду ЦРБ получила заключение 

экспертов об аварийности 
здания поликлиники. Никто 
особо и не удивился, ведь это 
здание, одна из первых высо-
ток Зонального, построено 
90 лет назад. В начале ХХ века 
в нем располагалась школа, в 
середине – участковая больни-

ца, с 1983-го – поликлиника. 
Тогда удалось даже попасть в 
программу «80х80». К 80-летию 
Алтайского края благодаря ее 
ресурсу в регионе построили 
80 социальных объектов.

– В надежде на то, что поли-
клиника Зональной ЦРБ станет 

одним из них, район заказал 
«Алтайгражданпроекту» про-
ект, его разрабатывала Нина 
Жукова. Районному бюджету 
он обошелся в немалую сумму, 
но ушел, увы, в корзину. В про-
грамму мы не попали. Процент 
исполнения ее в Алтайском 
крае был высоким, но то ли не 
слишком активно мы отста-
ивали свои интересы, то ли 
по параметрам не подошли… 
А по-русски сказать, нам денег 
не хватило, – констатирует 
главврач.

Т����� � 
���������������

Приоритетным правом 
включения в программу тог-
да и впрямь пользовались му-
ниципалитеты, удаленные от 
городов с развитой медицин-
ской инфраструктурой. Те, в 
которых ЦРБ – единственная 
возможность врачебной по-
мощи для местных жителей. 
Зональный же район в прио-
ритеты не попал. Поскольку и 
трасса федеральная рядом, и 
Бийск в 20 километрах. Транс-
портная доступность – лучше 
не придумаешь. Но остроты 
вопроса сама по себе она не 
снимала. Жители Зонально-
го района снова подняли его 
спустя несколько лет.

(Окончание на 4 стр.)

Ремонт не за горами.

Начальник эшелона полковник Павел Олексюк только что прибыл.

Такой вот тяжелый экспонат.

В одном из вагонов поезда.

Специальный поезд, на платформах 
которого развернута выставка 
передвижной Всероссийской инфор-
мационно-пропагандистской акции 
«Мы – армия страны! Мы – армия 
народа!», побывал в Барнауле.

…Небывалое, пожалуй, количество встреча-
ющих собралось на перроне железнодорожного 
вокзала в понедельник, 24 мая. По некоторым 
оценкам, здесь было более 15 тысяч человек. 
В основном военные, сотрудники силовых 
структур, школьники из профильных классов 
(тоже в форме). Да и событие всё-таки нерядо-
вое – ожидали особый эшелон.

За несколько минут до его прибытия стало 
тихо, лишь пели и плясали артисты из театра 
песни «Звонница», и, когда показался долго-
жданный эшелон, грянул духовой оркестр, 
а затем и троекратное «ура!».

– Всю Россию объехали и к нам приехали, 
– громко объявила девочка из «Звонницы». 
А самый юный артист так обратился к началь-
нику поезда Павлу Олексюку:

– Товарищ полковник, разрешите доложить! 
Театр песни к прибытию поезда готов. Разре-
шите запевать!

А после песни был и традиционный кара-
вай – хлеб-соль. В общем, встреча получилась 
радостной и трогательной.

(Окончание на 3 стр.)
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  ПОЗДРАВЛЕНИЕ .

26 мая – День российского  
предпринимательства

Уважаемые предприниматели 
Алтайского края!

От души поздравляем вас с профессиональ-
ным праздником!

Предприниматели Алтайского края вносят значимый вклад 
в формирование бюджетов разных уровней, создают новые 
рабочие места, участвуют в решении социальных вопросов.

Численность занятых в сфере малого и среднего бизнеса 
в нашем регионе на начало этого года составляла свыше 
300 тысяч человек – это более трети экономически актив-
ного населения края.

Последствия ограничительных мер, связанных с рас-
пространением новой коронавирусной инфекции, тяжело 
ударили по многим направлениям бизнеса. Однако дело-
вые качества предпринимателей и господдержка помогли 
сохранить предприятия и коллективы, способствовали 
стабилизации экономики региона в целом.

Мы благодарим наших бизнесменов за активное участие в 
жизни региона, решение социально-экономических проблем 
и благотворительность. Уверены, продолжая действовать 
сообща, мы сможем укрепить экономический потенциал.

Желаем вам крепкого здоровья, счастья, удачи во всех 
начинаниях!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания  

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края  
В. ТОМЕНКО.

До 30 % выпускников 
алтайских вузов еже-
годно уезжают из ре-
гиона. Дефицит моло-
дых кадров вынуждает 
работодателей разра-
батывать новые стра-
тегии по закреплению 
молодежи на своих 
предприятиях. 

Этот вопрос обсуждали ал-
тайские бизнесмены в рамках 
VII Конгресса предпринима-
тельских объединений.

Тенденции рынка
Генеральный директор 

сети клиник «Здоровое поколе-
ние» Владимир Николаев при-
вел результаты исследования 
компании BCG. Россия давно 
стала экспортером талантов, 
80% молодых ученых покидает 
Россию ежегодно. Квалифика-
ционная яма возникает из-за 
несоответствия компетенций, 
с которыми молодые специа-
листы выходят на рынок тру-
да, тем потребностям, которые 
есть у работодателей.

– В ближайшие 2–3 года 
нужно менять ситуацию на 
рынке труда региона, иначе 
будет поздно, – высказал мне-
ние Владимир Николаев.

Бизнесмен Андрей Степурко 
видит корень зла в отсутствии 
профориентационной работы 
в школах, ссузах и вузах и все-
общем стремлении родителей 
дать детям высшее образование.

– Куда поступать после шко-
лы, за детей решают родители. 
При этом ценность рабочей 
профессии упала, а менедже-
ры и юристы по-прежнему в 
фаворе. Нужно приглашать 
в учебные заведения успеш-
ных предпринимателей и 
рассказывать, как строить 

жизнь молодым люд ям, 
чтобы достигнуть высоких 
результатов. Я как-то прово-
дил опрос в АлтГТУ, так там 
80% студентов не собирались 
идти по специальности. Когда 
с ними вместе подсчитываешь 
траты на учебу, объясняешь, 
что, прежде чем уезжать из ре-
гиона и искать лучшей жизни, 
нужно стать специалистом в 
своей области, чтобы продать 
себя на рынке труда подороже, 
они кивают в ответ, – говорит 
Андрей Степурко.

Он также отметил отсут-
ствие единой позиции на то, 
какие кадры нужны на со-
временных предприятиях. 
Преподаватели рекоменду-
ют предпринимателям от-
личников, считая, что они 
и есть лучшее предложение 
на рынке труда. Предприни-
мателям, по словам Андрея 
Степурко, не нужны красно-
дипломники, им требуются 
инициативные, деятельные, 
которые будут быстро пере-
страивать стратегию в за-
висимости от потребностей 
рынка. Как правило, это не 

отличники, а люди, которые 
совмещают работу с учебой с 
первого-второго курса.

Председатель Координаци-
онного совета предпринима-
телей при администрации го-
рода Барнаула Юрий Ряполов 
отметил, что у школьников в 

последние 3–4 года появился 
интерес к инженерным специ-
альностям.

– Но у большинства знаний 
о производстве – ноль. Они 
думают, что деньги растут 
на деревьях. Чтобы развеять 
этот миф, многие алтайские 
предприятия по собствен-
ной инициативе проводят 
экскурсии на производстве, 
понимая, что нужно растить 
молодые кадры. Дети, как пра-
вило, удивляются, что на про-

изводствах новое современное 
оборудование. Считаю, что 
нужно в соцсетях размещать 
ролики о предприятиях, что-
бы школьники понимали, как 
рубль зарабатывается, – пред-
ложил Юрий Ряполов.

Об аи� тишниках
Основатель интернет-агент-

ства MITRA Денис Газукин вы-
сказал свою точку зрения на 
проблему.

– Мир стал ближе, инфор-
мационное поле общее, можно 
уехать работать в любую точку 
мира, поэтому в регионе будут 
оставаться те, кто хочет здесь 
жить. Я один из таких, кому 
здесь уютно. Кому-то здесь 
тесно, и они будут уезжать, 
несмотря ни на что, так было 
всегда, – считает Денис Газукин.

Он также отметил, что не 
все профессии нужно попу-
ляризовать. Например, надоб-
ность в рекламе специально-
сти айтишника отпала года 
четыре назад, после того как 
средняя зарплата в этой сфере 
выросла до 100 тысяч рублей.

Заместитель директора по 
развитию ООО «Леко» (трико-
тажная фабрика) Юлия Сере-
брякова рассказала о том, как 
решается вопрос с дефицитом 
кадров на ее предприятии.

– В этом году у нас подо-
рожало сырье на 20–30%, а в 
торговых центрах нам не уда-
лось повысить цены на нашу 
продукцию ни на копейку. 
С узбеками не можем конку-
рировать, они везут сюда свои 
изделия беспошлинно. В ре-
зультате прибыль у нас почти 
нулевая, зарплаты поднять не 
можем, – говорит она.

Предприятию непросто и 
в том смысле, что у него есть 
заказы, но нет достаточного 
количества работников.

– Наши не хотят работать 
на швейных предприятиях. 
Швеи мне заявили, что долж-
ны по 50 тысяч рублей полу-
чать, тогда будет мотивация в 
работе, но мы не можем себе 
этого позволить. Вот если бы у 
них была конкуренция и нам 
можно было бы привлекать 
к работе иностранных граж-
дан… Я убедилась, что лучшие 
швеи – это индусы (рабочие из 
Индии). Известны примеры, 
когда работодатели устраивали 
на свои предприятия индусов 
и производительность труда у 
российских рабочих увеличи-
валась в два раза. Мы бы рады 
взять к себе на предприятие 
индийцев, но законодатель-
ство не позволяет. На весь 
край выделена квота – пять 
иностранных граждан, – рас-
сказала Юлия Серебрякова. 

Не могут на предприятии 
решить и другой ребус. На три-
котажной фабрике не закрыто 
400 вакансий, при этом в цен-
тре занятости несколько лет 
числятся как ищущие работу 
33 портных и швеи.

– Я предложила руковод-
ству службы занятости про-
пустить безработных швей 
через наши девять краевых 
предприятий и посмотреть, 
кто из них действительно за-
интересован в работе, чтобы 
они не маячили в списках ва-
кансий, – сказала она.

Директор ООО «Сибирская 
Семечка» Михаил Путяев вы-
сказал мнение, что нужно раз-
вивать инфраструктуру, делать 
города и села привлекательны-
ми для молодежи, тогда отток 
населения будет меньше.

Итак, проблема многоуров-
невая, хорошо, что ее пыта-
ются решить работодатели. 
Возможно, их услышит и го-
сударство.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  ЗАНЯТОСТЬ

  ПАНОРАМА .
Наладили линию для дисков
На Барнаульском заводе прессового оборудования завер-

шились пусконаладочные работы линии по изготовлению 
колесных дисков для сельхозтехники.

По словам министра промышленности Алтайского края 
Вячеслава Химочки, производитель будет в основном ориен-
тирован на Петербургский тракторный завод. За предстоящие 
полгода предприятие должно произвести и реализовать в 
Питер 4,5 тысячи колесных дисков на 100 млн рублей.

При выходе линии на проектную мощность можно будет 
выпускать до 80 тысяч дисков в год. Это позволит закрыть 
потребность рынка России на 95%. Помимо Петербургского 
тракторного завода предприятие края будет обеспечивать 
штампованными дисками и других крупных потребителей 
этой продукции, в частности «Ростсельмаш». Также диски 
будут продавать и на вторичный рынок.

Подтвердило рейтинг
Международное рейтинговое агентство Fitch подтверди-

ло кредитные рейтинги Алтайского края на уровне «ВВВ-». 
Прогноз по долгосрочным рейтингам – «Стабильный».

Низкая долговая нагрузка и хороший уровень кредитного 
рейтинга дают возможность для участия Алтайского края в 
привлечении инфраструктурных бюджетных кредитов, но ре-
гион не спешит занимать, так как отдавать особенно не из чего.

На текущий момент по уровню рейтинга выше, чем у Алтай-
ского края, находятся шесть субъектов РФ – города Москва и 
Санкт– Петербург, Челябинская область, республики Татарстан 
и Башкортостан, Ямало-Ненецкий автономный округ.

Николай ПОСТЫШЕВ

Выделены участки под жильё
«У нас застройщики постоянно говорят о 

нехватке свободных земельных участков под 
строительство жилья в городах. Им прихо-
дится покупать за большие деньги под снос в 
частном секторе дома, поэтому и квартиры 
получаются дорогие. Неужели власти не могут 
найти свободную землю?

Пётр Тяпкин, г. Барнаул».

Отвечает руководитель Управления Росрее-
стра по Алтайскому краю Юрий Калашников:

– Впервые в Алтайском крае 29 земель-
ных участков под жилищное строительство 
внесены на публичную кадастровую карту 
для того чтобы застройщики могли видеть 
потенциально интересные территории для 
использования. 14 из них выделены в Барнауле, 
в Белокурихе – 2, в Бийске – 5, в Заринске – 1, 
в Рубцовске – 7.

В 2020 году по поручению Правительства 

РФ в нашем регионе проведен анализ эффек-
тивности использования земельных участков, 
с тем чтобы задействовать их для жилищного 
строительства.

Также Росреестром разработан сервис «Зем-
ля для стройки», размещенный на публичной 
кадастровой карте (https://pkk.rosreestr.ru/) и 
позволяющий отображать актуальную ин-
формацию.

Застройщики, заинтересованные в полу-
чении земельных участков, могут заполнить 
специальную форму и подать обращение в 
автоматическом режиме на адрес электронной 
почты Управления имущественных отноше-
ний Алтайского края altairegion-im.ru.

Выбрав подходящий свободный земель-
ный участок, застройщик может получить о 
нем сведения, направить заявку, рассчитать 
потенциальную стоимость.

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

Существующая налоговая 
система не способствует 
развитию малого бизнеса на 
Алтае. Такое мнение транс-
лировали властям участ-
ники круглого стола, посвя-
щенного совершенствованию 
регионального налогового 
законодательства. Меро-
приятие прошло в рамках 
VII Конгресса предпринима-
тельских объединений края.

Тяже�лая нагрузка
По мнению учредителя «Алтайской 

ярмарки» Андрея Олишевского,  се-
годняшняя налоговая нагрузка для 
малого бизнеса непосильна. Для того 
чтобы рассчитаться с налогами, пред-
принимателям приходится «залезать 
в кредиты». Налоговики научились 
видеть все доходы деловых людей, 
а судебные приставы проявляют из-
лишнее рвение. Олишевский привел 
пример, когда со счета их компании 
в один день истребовали один и тот 
же долг и налоговая инспекция, и су-
дебные приставы. Вернуть излишне 
списанные деньги до сих пор не по-
лучилось.

Предприниматель считает, что от-
мена ЕНВД и другие реформы ведут к 
росту серого сектора в экономике. Его 
контрагенты предпочитают работать 
только за наличный расчет.

В свою очередь председатель прав-
ления Алтайского союза предприни-
мателей (АСП) Юрий Фриц отметил, 
что для бизнесмена важны не только 
налоги, но и арендная плата за зем-
лю, штрафы, сборы за лицензии, по-
шлины.

«На наш взгляд, фискальная нагруз-
ка чрезмерна и сдерживает развитие 
деловой активности, – сказал Фриц. 
– В крае одни из самых высоких тари-
фов естественных монополий, каж-
дый год они растут. В очередной раз 
нас удивил Барнаульский водоканал, 
присовокупив к сборам за водоотведе-
ние плату за негативное воздействие 
на окружающую среду. У кого-то она 
доходит до половины размера тарифа».

Этот год для малого бизнеса осо-
бенный. Отмена «вмененки» (ЕНВД) 
заставила предпринимателей искать 
другие режимы налогообложения, за-
конодатели срочно подкорректирова-
ли патентную систему, максимально 
приблизив ее к ЕНВД. Но патенты не 
всем подходят, их нельзя брать юри-
дическим лицам, тем, кто торгует 

подакцизными, маркированными 
товарами, у патента есть ограничения 
по выручке, численности работников 
и т. д. Поэтому 5,5 тыс. юридических 
лиц, которые работали в Алтайском 
крае на ЕНВД, перешли на «упрощен-
ку» или общую систему налогообло-
жения и стали платить больше.

Мы уже сообщали, что налоговые 
поступления в бюджет за I квартал 
этого года от налогов, уплаченных в 
рамках спецрежимов, значительно 
выросли по сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого года.

«Этот рост не может объясняться 
пропорциональным увеличением де-
ловой активности и в основном свя-
зан с переходом предпринимателей 
с ЕНВД на другие режимы и умением 
ФНС администрировать предприни-
мателей», – считает Юрий Фриц.

Опасения  
не оправдались

Начальник управления по раз-
витию предпринимательства и ры-
ночной инфраструктуры Александр 
Евстигнеев признал, что в прошлом 
году краевые власти прогнозировали 
заметное снижение налогов от малого 

бизнеса, но опасения не оправдались. 
Они остались на уровне 2019-го. Это 
при том, что были отменены налоги 
для пострадавших отраслей за второй 
квартал.

Евстигнеев объяснил сохранение 
доходов тем, что ограничительные 
меры были сняты раньше, чем в сред-
нем по стране, это позволило предпри-
нимателям начать восстановление, 
добавив, что у него нет иллюзий по 
поводу окончания негативных по-
следствий пандемии. «Она вызовет 
серьезный отложенный эффект, ко-
торый мы, наверное, ощутим чуть 
позже», – предположил начальник 
управления.

В то же время он отметил, что меры 
господдержки позволили предпри-
нимательскому сектору сохранить 
численность на уровне 74 тыс. хозяй-
ствующих субъектов, к тому же к ним 
прибавилось 9,4 тыс. самозанятых, 
на сегодня их уже 17,2 тыс. И это вы-
бор самих жителей региона выйти 
из тени. 

«Мы столкнулись с отменой ЕНВД,  
и наша обязанность была создать мак-
симально благоприятные условия 
для перехода с «вмененки» на иные 
системы налогообложения. И мы 

сделали это успешно», – почеркнул 
Евстигнеев.

По данным на апрель, 15 тыс. 
предпринимателей купили 17 тыс. 
патентов. Это, по мнению началь-
ника управления, говорит о том, 
что патентная система удовлетворя-
ет предпринимателей. Остальные 
10 тыс. субъектов перешли на другие 
виды налогообложения.

«Работу по совершенствованию на-
логового законодательства краевые 
власти не останавливают, используя 
региональные полномочия по упро-
щенной системе, по налогу на недви-
жимость от кадастровой стоимости. 
Но любое решение по смягчению на-
грузки имеет цену, которая влияет на 
социальные обязательства бюджета», 
– предупредил Евстигнеев. 

Предложения
Тем не менее некоторые участники 

круглого стола выступили со следу-
ющими идеями. Так, руководитель 
регионального объединения «Опора 
России» Евгений Госьков напомнил, 
что еще 11 ноября 2020 года предпри-
ниматели предложили губернатору 
Виктору Томенко принять норму, со-

гласно которой не облагается налогом 
500 метров площадей зданий. Речь 
идет о налогообложении объектов 
недвижимости по ставке 2% от када-
стровой стоимости. Это в основном 
большие торговые центры. «Мы наде-
емся получить ответ», – сказал Госьков.

Андрей Олишевский хотел, чтобы 
краевое законодательство противо-
стояло монополистам, под которыми 
он понимает ресурсоснабжающие ор-
ганизации и крупные торговые сети.

Во-вторых, он предлагает объя-
вить ближайшую трехлетку годами 
развития малого бизнеса, использо-
вав в качестве критериев успеха не 
количество предпринимателей и их 
налоговые сборы, а инвестиции из 
собственных средств предпринимате-
лей, а также оценку делового климата, 
полученную путем качественного 
соцопроса.

Член правления АСП Татьяна 
Ларина обратила внимание на то, 
что краевые законодатели обидели 
розничную торговлю. Для барнауль-
ских торговцев с залом более 50 м2 

установили самые большие ставки 
потенциально возможного годового 
дохода (ПВГД) – вначале их подняли 
до 4 млн, а потом до 7,5 млн рублей.

Кстати, на днях появилось разъ-
яснение Минфина, что при расчете 
патента учитывать надо не торговую, а 
всю площадь магазина. Это повышает 
его стоимость.

«Я чувствую нелюбовь законода-
телей к торговле, но ведь вокруг нее 
кормятся и другие предприниматели: 
рекламные, транспортные компании. 
Торговля – двигатель всего, нужно 
ее поддерживать, а не нагружать не-
подъемными ставками», – считает 
Ларина. Она предложила краевым 
законодателям снизить ПВГД хотя бы 
до 4 млн рублей и уменьшить ставку 
с 6 до 2% для бывших «вмененщиков», 
сегодня вынуждено работающих на 
упрощенной системе.

В ответ председатель профильного 
комитета АКЗС Альберт Лунев заме-
тил, что ставки патента принимались 
на основе анализа работы в других 
регионах после совета с алтайскими 
предпринимателями; и торговцы в 
других населенных пунктах края, в 
общем-то, довольны ставками, просят 
лишь распространить патент на ин-
дивидуальных предпринимателей, 
имеющих до пяти магазинов (сегод-
ня до трех). Он надеется принять это 
правило на июньской сессии хотя бы 
для сёл.

Евгений ШУМИЛОВ 
 (фото автора)

  НАЛОГИ .

  «АП»–ИНФО .

Ставка больше, чем жизнь?

Кадры решают: «Всё!»
  ЯЗЫКОМ ЦИФР .
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Объём реализации продукции  
сельхозорганизациями края

Зерновые и зернобобовые 
культуры
Семена и плоды маслич-
ных культур – всего 

из них семена  
подсолнечника

Картофель

Овощи

Скот и птица  
(в живом весе)

Молоко

515,9

5,4

8,9

256,7
179,7

54,5

164,9

268,9

77,8

85

100,5

129,4
в 1,5 р.

104,7

95,5

98,4

2021 г.
тыс. тонн

2021 г. к 2020 г. 
 % 

Яйца (млн штук)

По данным Алтайкрайстата.

Большая часть предпринимателей, работающих в сельской местности, довольна величиной ПВГД.

Предприятия испытывают дефицит рабочих кадров.

На весь край 
выделена 
квота – пять 
иностранных 
граждан

(январь – апрель)
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  СЛУЖУ ОТЕЧЕСТВУ! .

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

  ПАМЯТЬ .

Грянуло 
троекратное «ура!»

(Начало на 1 стр.)
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На митинге в честь прибытия 

поезда прозвучало много теплых, 
искренних слов. Председатель Ал-
тайского Законодательного Собра-
ния Александр Романенко в своем 
выступлении отметил, что такие 
моменты, когда приходили особые 
поезда, остались в истории. Это, ко-
нечно, те, на которых возвращались 
домой солдаты после Победы в Ве-
ликой Отечественной войне. Тогда 
были радостные перроны. И никог-
да не должны забыться печальные 
проводы поездов, увозивших наших 
земляков на фронт.

– Вечно будет жива память, – 
сказал Александр Романенко. 
И предложил почтить погибших 
в Великой Отечественной войне 
минутой молчания.

Во встрече также участвовали 
заместитель председателя Прави-
тельства Алтайского края Виталий 
Снесарь, депутат Госдумы Наталья 
Кувшинова, командир мотострел-
кового соединения Центрального 
военного округа полковник Олег 
Курыгин, командир ракетной ди-
визии генерал-майор Александр 
Прокопенков, военный комиссар 
Алтайского края полковник Марат 
Усманов.

Начальник эшелона полковник 
Павел Олексюк так обратился к со-
бравшимся:

– Барнаул это 24-й город, в кото-
рый прибывает наш поезд. Алтай 
в военные годы был надежной куз-
ницей для фронта. И мы рады, что 
барнаульцы смогут ознакомиться с 
нашей выставкой. Сегодня она не-
много изменена. Использованы со-
временные технологии, переориен-
тированы экспозиции на молодых 
людей. Добавлены интерактивные 
возможности с прямыми ссылками 
на архивные документы, на ролики. 
Есть вагон, посвященный юнармии, 
работе военных медиков в период 
пандемии.

Ч����� �������� ����  
Поезд простоял на барнаульском 

перроне четыре часа. Такое время 
отводится для каждого города, куда 
прибывает спецэшелон. И все же-
лающие посетили 17 тематических 
вагонов, познакомились с интерак-
тивными выставками и экспоната-
ми, отображающими героические 
страницы истории России, новей-
шие достижения Вооруженных сил 

РФ. Тематика в поезде различная 
– «Дорога памяти», «Современная 
армия», «Победа над невидимым 
врагом», «Цветные революции».

Было заметно, что ребята в воен-
ной форме – посетители выставки 
– с восхищением рассматривали 
образцы современной военной тех-
ники: бронеавтомобили «Тайфун-К», 
танк Т-90М, САУ «Коалиция-СВ», а 
также военные трофеи, привезен-
ные из Сирийской Арабской Респу-
блики: бронеавтомобили «Хаммер» 
и «Пантера».

В каждом вагоне можно было ус-
лышать увлекательные лекции. Они 
касались современного стрелкового 
оружия, работы военных медиков в 
период пандемии,  современных ми-
ротворческих акций – от Нагорного 
Карабаха до Сирийской Арабской 
Республики, работы саперов.

Многие школьники, посетившие 
выставку, по собственному призна-
нию, открыли для себя те страни-
цы военной истории, которые до 
выставки на рельсах им были не-
известны. Например о мировых 
цветных революциях и подрывной 
деятельности западных спецслужб, 
стремящихся развалить Россию.

Спрашиваю одного из парней, 
интересно ли ему, хотя по его гла-
зам и так видно, что даже очень. 
Отвечает:

– Классно. Я такого оружия еще 
никогда вот так не видел. Здорово, 
что этот поезд к нам приехал. Мы с 
друзьями все вагоны обойдем.

Кроме того, на привокзальной 
площади была развернута выставка 
современных образцов военной тех-
ники, где были бронеавтомобили 
«Тайфун-К», «Тигр», военные квадро-
циклы. Здесь же была организована 
работа общественной приемной 
по отбору на военную службу по 
контракту. Все желающие могли 
записаться.

Для полноты впечатлений тем, 
кто посетил экспозицию, предла-
гали отведать солдатскую кашу из 
полевых кухонь и горячий чай.

Тамара ЛОГИНОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

О раскрытии информации АО «Барнаульская горэлектросеть»
Акционерное общество «Барнаульская горэлектросеть» сообщает 

о раскрытии информации по п. 12б (структура и объем затрат на осу-
ществление сбытовой деятельности), п. 12г (предложение о размере 
цен (тарифов), сбытовых надбавок), п. 45е, п. 46 (информация об ин-
вестиционных программах, проект инвестиционной программы,  
включая программу энергосбережения) стандартов раскрытия ин-
формации субъектами оптового и розничных рынков электриче-
ской энергии, утвержденных Постановлением Правительства от  
21 января 2004 г. № 24 (в ред. от 02.03.2021), в полном объеме на офи-
циальном сайте компании: www.bges.ru.

Извещение о согласовании проекта межевания земельного 
участка

Кадастровым инженером Хмелевой Юлией Максимовной, 656067, 
Алтайский край, г. Барнаул, ул. Взлетная, д. 38, кв. 22, тел.: 8 (3852) 77-
76-28, 8-913-241-8696, e-mail: Hmeleva.87@mail.ru, выполняются работы 
по подготовке проекта межевания для выдела земельного участка в 
счет долей в праве общей собственности на земельный участок с ка-
дастровым номером 22:51:000000:68, расположенный: Российская Фе-
дерация, Алтайский край, Троицкий район, земли ТОО «Сибирь».

Заказчиком работ является Чернов Константин Николаевич, Ал-
тайский край, Троицкий район, с. Троицкое, ул. Советская, д. 43, 
тел. 8-913-227-8894. С проектом межевания земельного участка мож-
но ознакомиться в течение тридцати дней со дня опубликования 
данного извещения по адресу: Алтайский край, г. Барнаул, ул. Севе-
ро-Западная, д. 3а, оф. 301 (пн.-чт. с 8.30 до 17.30, пт. с 8.30 до 16.30, сб., 
вс. выходной, обед с 13.00 до 14.00). Возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяемых земельных участков 
направлять в течение тридцати дней со дня опубликования дан-
ного извещения по адресу кадастрового инженера и органа реги-
страции прав по месту расположения данных земельных участков.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Студию в центре Черепаново (32 кв. м,  
кирпичн., пластиковые окна, металли-
ческая дверь, новая сантехника, бла-
гоустроенный двор, имеется сарай).  
Тел. 8-960-955-9465.

2-комн. в 2-квартирном доме в центре 
с. Усть-Чарышская Пристань. Тел. 8-906-
968-9448.

1-комн. в г. Новоалтайске (32 кв. м, 4/5, 
балкон, в зале 2 окна, цена 1350 тыс. руб.). 
Тел. 8-913-237-2490.

3-комн. в р. п. Тальменка, ул. Партизан-
ская (49 кв. м, 2 этаж, имеется огород, 
баня, гараж, торг уместен). Тел. 8-983-
544-3949 (Елена).

3-комн. в с. Усть-Чарышская Пристань 
(74,2 кв. м, в центре) или меняю на 1-комн. 
квартиру в г. Барнауле. Тел. 8-961-976-3842.

2-комн. квартиру в г. Барнауле. Тел. 8-923-
714-6567.

Студию (12 кв. м, после ремонта, ме-
бель, 850 тыс. руб.). Тел. 8-913-216-1166.

В мкр-не Рощино, 126 кв. м, 12 соток, 
20 минут до Барнаула, рядом р. Обь.  
Тел. 8-906-967-0036.

1/2 дома в п. Кировский Тальменско-
го района (52 кв. м, окна пластиковые, 
вода в доме, баня, хозпостройки, цена 
160 тыс. руб.). Тел. 8-903-958-9834.

1/2 кирпичн. дома в с. Кучук, (80 кв. м.  
(3 комнаты, кухня, кочегарка, кладо-
вая, туалет и вода в доме, окна и двери 
пластик, крыша и забор профнастил, 
гараж на 2 авто, баня, летняя кухня, 
погреб, хоз. постройки, сад и огород  
10,4 сот.). Тел. 8-923-655-8409.

В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпичн.
дом, хозпостройки, емкость для воды, 
приватизирован). Тел. 8-913-226-7190.

Пчелосемьи. Тел. 8 (385-82) 23-4-06.

Диски: литые (б/у, диаметром 15), сталь-
ные (б/у, диаметром 15). Тел. 8-913-252-2220.

Рулевые тяги для а/м «Лада-Калина» (б/у).  
Тел. 8-913-252-2220.

Мини-мельницу и мини-пекарню – обе в 
одном здании. Обращаться по адресу: Ку-
рьинский район, с. Курья, ул. Центральная, 
д. 2а. Тел.: 8-963-501-5820, 8 (385-76) 22-8-17.

Бытовую сверлильную установку БСУ-2 
(предназначенную для сверления до 9 мм, 
в различных материалах, в отличном со-
стоянии, 7 тыс. руб., торг). Тел.: 56-30-48, 
8-913-229-3138.

Газовую плиту «Карпаты» (4-конф., про-
изводство Румыния, в отличном состо-
янии). Тел. 8-962-813-2510.

Шубу (женская, искусственная, цвет 
коричневый, разм. 46-48, в отличном 
состоянии). Тел. 8-962-813-2510.

Домашний мини-стадион (на данном 
тренажере можно выполнять 14 всевоз-
можных упражнений, цена 43 тыс. руб., 
торг). Тел. 56-30-48.

Холодильник «Стинол» (б/у, белый). 
Тел. 61-76-68.

Морозильную камеру «Стинол» (б/у). 
Тел. 61-76-68.

Швейную машину (ручная, СССР, б/у, 
в рабочем состоянии). Тел. 61-76-68.

Большую Советскую энциклопе-
дию (30 томов, в хорошем состоянии).  
Тел. 61-76-68.

Ищу работу по уходу за тяжелым, лежа-
чим больным (опыт 12 лет, ответствен-
ность, работоспособность, честность). 
Оплата почасовая. Тел. 8-913-219-4906.

Добрая, воспитанная молодая собака 
ищет хозяина. г. Барнаул, ул. Деповская. 
Тел. 8 (385-2) 61-07-33.

Ищет хозяина в частном доме со-
бака-охранник по кличке Черныш  
в г. Барнауле (метис овчарки и лайки, 
окрас черный, возраст 1 год). Тел. 8-962-
803-2795.

Отдам в добрые руки кошечку и коти-
ка в г. Барнауле (окрас шоколадный, гла-
за зеленые, 6 месяцев, к туалету приу-
чены). Тел. 8-962-803-2795.

По семейным обстоятельствам отдам 
взрослую кошку редкого черепахового 
окраса (глаза зеленые, к туалету приуче-
на, стерилизованная). Тел. 8-913-228-5696.

В связи с переездом отдам в добрые руки 
молодых кошек-мышеловок (тигрово-
го и темного окраса, к туалету приуче-
ны, стерилизованы). Тел. 8-913-228-5696.

Реклама

 Утерянный аттестат 22 АБ 0037262, выданный МБОУ «СОШ №18» 
г. Рубцовска в 2012 г. на имя Попова Андрея Викторовича, считать 
недействительным.

Объявление
На основании статьи 14.1 Федерального закона от 24.07.2002  

№ 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» со-
общаем, что 06 июля 2021 года в 17 часов по адресу: 658462, Алтай-
ский край, Змеиногорский район, п. Октябрьский, ул. Комсомольская,  
д. 1, ДК, состоится общее собрание собственников земельных долей.

Повестка дня:
1. Избрание председателя и секретаря общего собрания.
2. Внесение изменений в список собственников невостребован-

ных земельных долей.
Администрация Октябрьского сельсовета Змеиногорского рай-

она Алтайского края.

Заместитель предсе-
дателя комитета Ал-
тайского Заксобрания 
по здравоохранению и 
науке, депутат фрак-
ции «Единая Россия» по 
территориальной груп-
пе № 9 (Алейск, Алей-
ский, Усть-Калманский 
районы) Николай Яку-
шев рассказал о работе 
в период пандемии.

– Николай Николаевич, 
расскажите, каким был 
для вас 2020 год?

– В 2020-м нам всем при-
шлось перестраиваться, учить-
ся работать в новых условиях. 
Прошлый год стал испытани-
ем для всех и никого не оста-
вил равнодушным, каждый 
помогал и поддерживал, и со-
вместными усилиями мы до-
стойно прошли все трудности. 
Что касается моей депутатской 
работы, то я вошел в рабочую 
группу для проведения рей-
дов по соблюдению масочного 
режима при посещении мест 
массового скопления людей. 
Вместе с полицейскими, пред-
ставителями Роспотребнадзо-
ра и администрации мы про-
водили рейды по торговым 
центрам, развлекательным 
заведениям. Должен сказать, 
что с каждым разом наруши-
телей масочного режима было 
все меньше.

– Вы , как и многие 
ваши коллеги по фрак-
ции, активно прини-

мали участие в акции 
#МЫВМЕСТЕ, вместе с 
представителями Об-
щероссийского народного 
фронта также проводи-
ли рейды в аптеках.
– Да, в период пандемии воз-

ник дефицит лекарств. Я лично 
посещал аптеки, общался с за-
ведующими, уточнял причины 
нехватки препаратов. Практи-
чески все отметили, что пробле-
мы возникли после введения 
маркировки, в один момент 
дистрибьютеры и оптовики пе-
рестали отгружать препараты в 
аптеки. Цель маркировки – это 
защита населения от поддель-
ных лекарств. Но, к сожалению, 
эта система дала сбой, и аптеки 
не могли принять лекарства от 
дистрибьютеров, это и создало 
дефицит в период пандемии. По 
поручению президента требо-
вания к маркировке сняты и 
дефицит медикаментов удалось 
восполнить.

– Как пандемия повиляла 
на вашу работу с глава-
ми муниципалитетов и 
избирателями?

– Конечно, пришлось вне-
сти свои коррективы, но в 
целом мы продолжили наше 
взаимодействие с главами 
и местными депутатами. И 
очень успешно. Благодаря 
совместным усилиям на ре-
гиональном уровне в рам-
ках национального проекта 
«Здравоохранения» Алейская 
ЦРБ уже год работает в каче-
стве межрайонного медицин-
ского центра и в этом году за-
планировано строительство 
межрайонной поликлиники. 
На ее базе оборудуют консуль-
тативно-диагностическое и 
терапевтическое отделения, 
женскую консультацию и дет-
скую поликлинику. Кстати, 
не так давно в больнице по-
явился компьютерный томо-
граф. Медицинская помощь 
для жителей станет более до-
ступной и качественной, это 
не может не радовать.

Что касается личных при-
емов, то некоторые из них я 
проводил онлайн, некоторые 
в общественной приемной.

– Расскажите, какие об-
ращения к вам посту-
пали.

– В конце 2020 года ко 
мне обрати лись жители 
Усть-Калманского района, 
которых волновала судьба 
земельного участка, кото-
рый отдали для ведения 
сельского хозяйства. Там 
начали вырубать деревья 
и выпиливать уникальную 
березовую рощу. Также выяс-
нилось, что на этой террито-

рии произрастают растения, 
занесенные в Красную книгу. 
Совместными усилиями нам 
удалось добиться переноса 
очистки участка до весны, 
чтобы потом вместе с пред-
ставителями Министерства 
природных ресурсов и эко-
логии Алтайского края изу-
чить территорию и сделать 
выводы. По итогу рубка бе-
резняка на частной земле 
в Усть-Калманском районе 
была приостановлена.

– В 2020 году Алтайское 
Заксобрание рассмотре-
ло и приняло несколько 
важных законопроектов, 
касающихся охраны здо-
ровья. Расскажите об 
этой работе.

– Да, действительно, в пер-
вую очередь мне хотелось 
бы отметить законопроект 
«О государственном регу-
лировании производства и 

оборота этилового спирта, 
алкогольной и спиртосо-
держащей продукции и об 
ограничении потребления 
(распития) алкогольной про-
дукции», устанавливающий 
минимально возможную 
площадь для городских и 
сельских предприятий об-
щепита. Этот документ был 

разработан по инициативе 
Общественной палаты края; 
мы, конечно, его поддержали. 
Чтобы проверить, насколько 
предприниматели готовы к 
вступающим в силу нововве-
дениям, мы с заместителем 
председателя Общественной 
палаты региона Василием 
Куцем провели рейд по заве-
дениям, которых касались 
изменения, проверяли те, на 
которые регулярно поступа-
ли жалобы от жителей реги-
она. Я уверен, что для пред-
приятий общепита, которые 
продают алкоголь, должны 
быть четкие правила. Ведь 
часто из-за неспокойных по-
сетителей страдают жители 
домов, где находятся питей-
ные заведения.

– В СМИ также активно 
писали о запрете на про-
дажу курительных сме-
сей детям и подросткам.

– Да, в комитете мы про-
работали поправки в закон 
«Об установлении на тер-
ритории Алтайского края 
ограничения розничной 
продажи несовершеннолет-
ним электронных систем 
доставки никотина, жид-
костей для электронных 
систем доставки никоти-

на», которые устанавливают 
штрафы за распространение 
снюсов. В январе законопро-
ект был принят. В феврале 
я провел на площадке Об-
щероссийского народного 
фронта круглый стол, посвя-
щенный проблемам выявле-
ния точек продажи смесей, 
содержащих никотин (сню-
сов, насвая) и перспективах 
законодательного запрета 
их продажи на территории 
Алтайского края. Во многом 
работа опиралась на приня-
тые в начале года поправки. 
Несмотря на запрет прода-
жи детям данных веществ, 
проблема сохраняется до 
сих пор. Ведь никто, на деле, 
оказывается не способен за-
претить ребенку употреб-
лять снюс прямо в школе. По 
итогам круглого стола мы 
вместе с экспертами сформи-
ровали ряд предложений и 
рекомендаций: проведение 
воспитательных бесед и от-
крытых уроков на эту тему 
и другие.

– Седьмой созыв Алтай-
ского Заксобрания под-
ходит к концу, как бы вы 
оценили работу в эти 
пять лет?

– За эти годы было сделано 
очень многое. Я очень благо-
дарен моим коллегам и изби-
рателям. Уверен, что в новом 
созыве также будет слаженная 
работа на благо жителей Ал-
тайского края.

Беседовала 
Ольга ПЕТРОВА.

Николай Якушев: 
«Мы достойно прошли все трудности»

«З      
. Я    
  ».

В Представительстве Ал-
тайского края в Москве тор-
жественно вручили орден 
Красной Звезды летчика-ис-
требителя, участника Вели-
кой Отечественной войны 
Михаила Курмиса его детям.

Всю свою сознательную жизнь под-
полковник Михаил Курмис посвятил 
военной службе. За ратные заслуги 
награжден орденами Отечественной 
войны I и II степени, орденом Красной 
Звезды, медалями «За боевые заслуги», 
«За победу над Японией», «За доблест-
ный труд». Уже после войны, работая 
в химико-технологическом институте 
Днепропетровска, Михаил Констан-
тинович отдал несколько наград для 
экспозиции и часть из них бесследно 
исчезла.

Сильно потертый орден Красной 
Звезды «всплыл» только в 2020 году, 
попав в руки частного коллекционе-
ра. Тот обратился к руководителю 
военно-исторического клуба города 
Дивногорска Красноярского края 
Евгению Савенкову. После запроса 
в Министерство обороны по поводу 
номерного ордена выяснилось, что 
награда принадлежит уроженцу Ал-
тайского края Михаилу Курмису.

В Гоньбу как раз незадолго до празд-
нования Дня Победы орден привезли 
сотрудники ФСО Александр Неверов 
и Евгений Краснопёров, которые зака-
зали и копию награды. В канун Дня 
Победы всё это решено было передать 
племяннице летчика Зое Полковни-

ковой. Та, в свою очередь, обратилась 
с официальной просьбой к присут-
ствующему на празднике депутату 
Государственной Думы Ивану Лоору 
передать награду сыну и дочери пол-
ковника, живущим в Москве. На днях 
такая церемония состоялась.

«Мы очень рады, что орден вернулся 
в семью. Помню, как отец расстраивал-
ся, когда понял, что награда утеряна… 
Первое, что сделаем – покажем орден 
внукам, пусть знают, какой у них геро-
ический дед», – сказал на церемонии 
вручения сын фронтовика Борис Кур-
мис. Иван Лоор в свою очередь доба-
вил, что очень рад почетной миссии 
вручить семье такую важную награду, 
хоть и после смерти Михаила Курмиса. 
«Гоньба – вообще благодатная земля, 
взрастившая немало героев. Среди 
них – дважды Герой Советского Союза 

Павел Плотников и Герой Советского 
Союза Иосиф Халманов. А еще – огром-
ная благодарность за то, что здесь, в 
Гоньбе, свято чтят и помнят подвиги 
дедов», – подчеркнул депутат.

Действительно, несколько лет как 
по инициативе ТОС, ветеранской ор-
ганизации и народных дружинников 
в селе установлено Дерево памяти, 
куда прибивают таблички с имена-
ми жителей – участников Великой 
Отечественной войны. Их на Дерево 
памяти крепят дети, внуки и пра-
правнуки фронтовиков. В этом году 
здесь появилось 11 новых имен тех, 
кто сражался за Родину.

Оксана ШИЛЬРЕФ
Фото предоставлены 

администрацией Ленинского района 
и официальным представитель-
ством Алтайского края в Москве.

«Покажем орден 
деда внукам»

Награду родственникам фронтовика вручил Иван Лоор. М. Курмис.

Дерево памяти в Гоньбе пополнилось новыми именами.

СПРАВКА
Тематический поезд 
Минобороны отправился 
25 апреля с Киевского 
вокзала Москвы. Маршрут 
состава проходит почти 
через всю страну.

Лоор. М. Курми



 № 93 (30466)
Среда, 26 мая, 2021 год4  № 93 (30466)
Среда, 26 мая, 2021 год4

«У ково фефекты бу-
фут?» – помните эту 
знаменитую фразу из 
кинофильма «По семей-
ным обстоятельствам», 
когда логопед пришел к 
девочке исправлять де-
фект речи? В Алтайском 
крае определи победите-
лей региональных этапов 
всероссийских конкурсов 
профессионального ма-
стерства «Педагог-пси-
холог России – 2021» и 
«Учитель-дефектолог 
России – 2021».

Конкурсанты прошли два 
этапа: заочный и очный.

В отборочном этапе три месяца 
участники рассказывали о себе, 
своих целях и профессио нальных 
кредо и демонстрировали фраг-
менты занятий с детьми. Из 28 
педагогов в очный этап прошли 
семь психологов и шесть дефек-
тологов.

Лариса Терновая, заместитель 
министра образования и науки 
Алтайского края, отмечает, что 
подобные конкурсы – хорошая 
площадка для профессиональ-
ного общения людей:

– Они помогают продемонстри-
ровать тот опыт и знания, кото-
рые есть у преподавателей, а так-
же поднять престиж профессии. 
У нас в крае много талантливых 
и компетентных специалистов, 
а теперь их стало еще больше.

Н���� � ����
Говорят, что психология – это 

наука о душе. Педагоги помога-
ют ребенку развиваться, найти 
себя и улучшить отношения с 
родителями. Так, в конкурсном 
состязании нужно было провести 
консультацию в режиме реаль-
ного времени и по выпискам,
а также по общению с мамой вы-
дать рекомендации для родителей 
и учителей ребенка.

С этим заданием успешно 
справились все конкурсанты, 
но некоторые сделали немного 
лучше. Лауреатом первой степе-
ни стала Александра Сартакова, 
педагог-психолог Алтайского 
краевого центра ППМС-помощи.

Она рассказала, что на таких 
конкурсах нужно справляться со 
своими эмоциями, волнением. 
Задания были интересные, не 
слишком сложные, но требова-
ли размышления, особенно это 
касается очной консультации с 
мамой ребенка.

«Выбирать профессию нужно 
сердцем, я всегда знала, что моя 
работа будет связана с людьми, 
потому что мне сложно выпол-
нять однообразную и монотонную 
работу. Выбор пал на психолога: 

в то время эта специальность 
только набирала обороты.

Сейчас точно могу сказать, 
что всё не зря. Участвовать в 
подобных конкурсах важно и 
нужно: вы не только показывае-

те свои знания, но и обменивае-
тесь ими с коллегами», – говорит 
Александра.

Р����� � ������
Дефектолог занимается с 

детьми, которым нужны адап-
тация в обществе, воспитание и 
обучение. Он помогает ребенку 
избавиться от физических или 
психологических отклонений. 
Специалист должен не только 
уметь составить правильную 
программу работы с ребенком, 
но и обладать навыками общения 
с малышом.

Лауреатом первой степени ста-
ла Алла Кузнецова. Она работает 
учителем-дефектологом в Алтай-
ском краевом центре ППМС-по-
мощи. Работает в этой сфере она 
10 лет, а пошла по стопам матери.

«Я с детства впитывала знания 
от мамы, наблюдала за ее работой 
и поняла, что хочу пойти в эту 
же профессию.

Сейчас работаю с детьми до-
школьного возраста после кохле-
арной имплантации. Развиваю 
им слух,  речь.

Люблю свою работу за то, что 
вижу радостные глаза своих де-
ток после занятий. Не всегда с 
детьми мы идем большими шага-
ми, но, когда ты видишь их успех, 
радуешься, что принес пользу 
миру», – делится Алла.

Н��� �� ���-���
В состав жюри входили пре-

подаватели алтайских вузов, 
главный внештатный психо-
лог Алтайского края, логопеды 
и дефектологи, специалисты 
Алтайского краевого центра 
ППМС-помощи, городского пси-
холого-педагогического центра 
«Потенциал», Валеологического 
центра и педагоги коррекцион-
ных школ края.

Руководители отделений 
краевого УМО по психологии, 
дефектологии и логопедии Ольга 
Бокова и Марина Сурнина отме-
тили, что участники достойно 
преодолевали конкурсные испы-
тания и демонстрировали про-
фессиональные качества в ходе 
решения предложенных задач.

«Мы смогли увидеть не только 
профессионализм, но и ноу-хау в 
работе психолога. Конкурсантам 
нужно было помочь маме ребен-
ка за 20 минут. Непростое испы-
тание, но именно в этой живой 
работе виден высокий уровень 
знаний участников», – добавляет 
Ольга.

Наталья АНДРОНОВА.

Учредители: Правительство Алтайского края, Алтайское 
краевое Законодательное Собрание и краевое государственное 

унитарное предприятие газета «Алтайская правда».

Главный редактор:  Г.Г. РООР
Шеф-редактор: О.Г. КУПЧИНСКИИ�
Редакционная коллегия: 
О.В. АНТОНОВ, О.Ф. ИВАНОВА, 
В.А. КУЛЕШОВ, Е.Д. НАЛИМОВ, 
Т.А. ПОПОВА, Е.А. ШУМИЛОВ,
С.Г. ЯКОВЛЕВА.

Адрес редакции и издателя: 656043, 
Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105.  
Саи� т: www.ap22.ru. E-mail: mail@ap22.ru 
Телефоны: 35-46-85, 35-31-44 (факс) – приемная; 
63-34-78 – отдел рекламы (reklama22@ap22.ru);
63-37-17 – отдел  подписки и распространения газеты; 
63-52-17 – информационныи�  портал.

Наш расчетный счет: 
Алтаи� ское отделение 
№ 8644 ПАО Сбербанк 
р/с 40602810502000000013,
к/с 30101810200000000604, 
БИК 040173604, ИНН 2225003653,
КПП 222501001

Газета выходит во вторник, среду, четверг,  
пятницу, субботу. 
Общии�  тираж - 25 233 экз.
Индекс П0300. Тираж - 24 725 экз. 
Индекс П0303 (с официальными документами).  
Тираж - 508 экз. Заказ № 3740.
Свободная цена.

 Отпечатано в ОАО «Издательско-полиграфическое предприятие 
«Алтаи� », 656043, Алтаи� скии�  краи� , г. Барнаул, ул. Короленко, 105. 

Газета зарегистрирована Управлением Федеральнои�  службы по надзору в сфере связи, информационных технологии�  и массовых 
коммуникации�  по Алтаи� скому краю и Республике Алтаи� . Свидетельство о регистрации СМИ ПИ  № ТУ 22-00678 от 11 мая 2017 г.

КАМЕНЬНАОБИ – Н.Н. Исаева – 8-906-946-4433

РУБЦОВСК  –  Л.В. Маковецкая –  8-923-651-7691 

СЛАВГОРОД  – С.В. Демкина – (8-385-68) 5-28-45

БИЙСК – П.П. Сидоренко – 8-960-943-4187
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МОЗАИКА

Помочь маме за 20 минут
  КОНКУРС .

На связи
Одна из основных задач, поставленных перед Мини-
стерством цифрового развития и связи, – обеспечить 
каждого жителя страны доступом к Интернету. 
За два года реализации национальной программы 
«Цифровая экономика» Сеть появилась в сотнях на-
селенных пунктов, в тысячах социальных объектов.

Ш���� � �������������
Всего в рамках проекта необходимо подключить к Интернету 

2500 соцобъектов. Как рассказал министр цифрового развития и 
связи Алтайского края Евгений Зрюмов на недавней пресс-конфе-
ренции, в 2021 году итоговый план будет выполнен на все 100%. 
До сентября остается создать еще 955 точек. В итоге Интернетом 
будут обеспечены все пожарные посты, органы местного само-
управления и фельдшерско-акушерские пункты в крае.

– Также до конца 2021 года Сеть должна появиться в каждом 
образовательном учреждении, поэтому чаще всего широкопо-
лосный Интернет прокладывался именно туда. В 2019-м мы 
подключили 226 школ, еще 241 – в 2020 году, до конца сентября 
нам нужно подключить еще 340 образовательных учреждений.
Мы с этой задачей справляемся, – заверил Зрюмов.

Министр добавил, что термин «социально значимый объект» 
можно понимать шире, чем это регламентирует нацпроект.
В качестве примера он привел дополнительную квоту, которую 
получил Алтайский край благодаря успешному закрытию плана 
2019 и 2020 годов. В итоге регион сможет подключать к Интернету 
не только социальные объекты, но и объекты культуры.

– Это библиотеки, досуговые центры, которых на террито-
рии края большое количество. Многие из них мы уже обеспе-
чили Интернетом, планируем дополнительно подключить еще
100 таких организаций, – сообщил Зрюмов.

Д��� � �����������
Цифровая инфраструктура в населенных пунктах создается с 

запасом. В контракте сказано, что если провайдер подключил к 
Сети соцобъект, то ему необходимо создать условия для присое-
динения частных домовладений и предприятий.

Уже сейчас на базе школ и администраций, в которые провели 
Интернет, были сформированы несколько сотен узлов связи и 
состыковаться с ними может житель любого частного дома.

Н�� �������
Несмотря на появление Интернета в малых населенных пунктах, 

в Алтайском крае всё еще остается около 250 поселков, не имеющих 
доступа даже к мобильной связи. Хотя в процентном соотношении 
связью не обеспечено всего 2% жителей края.

– Мы прорабатываем этот вопрос с сотовыми операторами, 
потому что это и их сфера ответственности. Надо сказать, что 
нас слышат, – подчеркивает Зрюмов. – Провайдеры вкладывают 
немалые инвестиции в Алтайский край. Например, с компанией 
«Вымпелком» мы подписали соглашение о сотрудничестве, по ко-
торому в течение 2020 и 2021 годов будет инвестировано в развитие 
связи порядка 1,2 млрд рублей. Средства пойдут на переоснащение 
существующих базовых станций и строительство новых.

Также министр рассказал о проекте, по которому все федераль-
ные трассы в стране должны быть на 100% обеспечены мобильной 
связью уже к 2024 году. По данным федерального Роспотребнадзора, 
сегодня Чуйский тракт покрыт сетью на 99%. На деле происходит 
несколько иначе.

– На различных участках могут работать разные операторы, 
потому рано или поздно клиент одной компании попадает в пят-
но, когда услуги связи для него станут временно недоступны, 
– объяснил чиновник. – Для решения этой проблемы власти до-
говорились с представителями «большой четвёрки» о взаимном 
предоставлении своих площадок для установки оборудования 
конкурента. Благодаря этому удалось решить проблему на 85 км 
трасс в Алтайском крае.

Влад ГЕРАСИМОВ

  ЦИФРОВИЗАЦИЯ .

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

(Начало на 1 стр.)

– На первой встрече нового 
тогда еще губернатора Виктора 
Петровича Томенко с медиками 
Бийской зоны я так немножко 
по-наглому, воспользовавшись 
тем, что мы тезки, рассказал о 
проблеме. Ведь к нам не только 
местные жители обращаются. 
Федеральная трасса здесь про-
ходит, случаи всякие бывают. 
Людей же нужно в достойных 
условиях принимать. Словом, 
началось движение, включились 
глава района и наши депутаты, 
– рассказывает главврач.

В 2018-м решено было адапти-
ровать к условиям Зонального 
района проект Алтайской ЦРБ, 
из-за того что и сейсмоактив-
ность двух территорий одина-
кова, и набор помещений им ну-
жен один и тот же. Но отошли от 
этого плана, и сейчас для новой 
поликлиники инженеры «Дирек-
ции единого стройзаказчика» 
готовят индивидуальный про-
ект. Уже отмежевана земля на 
участке неподалеку, подготовлен 
медицинский заказ (параметры 
оснащения здания необходимым 
оборудованием, в том числе и лу-
чевым, «тяжелым», под которое 
нужны и особые помещения).
К слову, первую поставку циф-
ровой техники на сумму 34 млн 

рублей в Зональном ждут уже в 
этом году.

Д�������������
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Мощность новой поликлини-
ки высчитали эмпирическим пу-
тем – на 120 помещений в смену 
с учетом того, что прикреплено 
к ней 18,5 тысячи человек плюс 
Акутиха, село в соседнем Быстро-
истокском районе, отрезанном 
от райцентра Обью. Ее жителям 
проще обращаться в Зональную 
ЦРБ, чем «форсировать» каждый 
раз реку.

Вместо аварийной поликли-
ники на близлежащем участке 
ориентировочно к 2024 году 
будет построена современная 
взрослая, с благоустроенной 
прилегающей территорией и 
просторной парковкой. В тра-
диционный набор отделений 
войдут в том числе женская кон-
сультация и дневной стационар. 
В отдельных зданиях будут рас-
полагаться лаборатория и дет-
ская поликлиника, которую 
хорошо отремонтировали еще 
в 2020 году. 

Поможет ли новая поликли-
ника решить застарелые пробле-
мы медицины села, кадровую 
например? В Зональной ЦРБ в 
это верят. Ведь плюсом к про-

граммам поддержки молодых 
специалистов привлекают ком-
фортные условия работы. Сей-
час, к примеру, персонал ЦРБ 
– 203 человека, из них 32 врача. 
Нет проблем только с узкими 
специалистами. Обеспеченность 
терапевтами – 50%, педиатра-

ми – 60%... В таких условиях, 
чтобы избежать очередей, ис-
пользуются все формы записи 
– по телефону, через инфомат, 
удаленную регистратуру или 
портал госуслуг. Пациенты со 
временем привыкли к такой 
системе, но на время приема 

ориентируются далеко не все. 
Бывает, ждут с утра у кабине-
та, хотя талончик – на дневное 
время. И «бабушкины причуды» 
тут ни при чем. Чтобы попасть 
к врачу, жители Плешково, 
Соколово или Луговского на-
нимают в складчину машину. 

Как правило, водители едут с 
утра и тут уж выбирать не при-
ходится. Впрочем, отсутствие 
регулярного межпоселкового 
автобусного сообщения совсем 
другая история.

Тамара ПОПОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

Девять лет ожидания

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка

Кадастровым инженером Романцовым 
Евгением Анатольевичем, 659610, Алтай-
ский край, Смоленский район, п. Кировский,  
ул. Солнечная, д. 5, кв. 1, romanzob@mail.ru, 
8-960-944-0643, в отношении земельного 
участка с кадастровым № 22:41:000000:23, 
расположенного: Алтайский край, Смолен-
ский район, 4,8 км юго-восточнее и 3,3 км 
восточнее здания администрации Сычёв-
ского сельсовета, на землях АО «Сычёвка», 
выполняются кадастровые работы в связи 
с образованием многоконтурного земель-
ного участка путем выдела в счет долей 
в праве общей долевой собственности на 
земельный участок из земельного участ-
ка с кадастровым номером 22:41:000000:23.

Заказчиком кадастровых работ являет-
ся Никонов Геннадий Николаевич, прожива-
ющий: Алтайский край, Смоленский район, 
с. Сычёвка, ул. Школьная, д. 1, кв. 1.

С проектом межевания земельного участ-
ка можно ознакомиться и подать возра-
жения с момента публикации в течение 
30 дней по адресу: 659600, Алтайский край, 
Смоленский район, с. Смоленское, ул. Собо-
лева, д. 11.

Извещение о проведении общего собрания
По предложению участника долевой соб-

ственности Мелихова Владимира Федоровича 
проводится общее собрание участников доле-
вой собственности на земельный участок с ка-
дастровым номером 22:51:000000:68, располо-
женный: Российская Федерация, Алтайский 
край, Троицкий район, земли ТОО «Сибирь».

Повестка дня общего собрания:
1. Утверждение проекта межевания земель-

ного участка.
2. Утверждение перечня собственников зе-

мельного участка, образуемого в соответствии 
с проектом межевания земельного участка.

3. Утверждение размеров долей в праве об-
щей собственности на земельный участок, об-
разуемый в соответствии с проектом межева-
ния земельного участка.

4. Внесение изменений в перечень собствен-
ников земельных долей на земельный участок 
кадастровый номер 22:51:040202:1121 и утверж-
дение нового состава участников долевой соб-
ственности и размера долей.

С проектом межевания земельного участка 
можно ознакомиться в течение сорока дней 
со дня опубликования данного извещения 
по адресу: Алтайский край, г. Барнаул, ул. Се-
веро-Западная, д. 3а, оф. 301 (пн.-чт. с 8.30 до 
17.30, пт. с 8.30 до 16.30, сб., вс. выходной, обед 
с 13.00 до 14.00).

Общее собрание у частников долевой 
собственности состоится по адресу: Алтай-
ский край, Троицкий район, с. Новоеловка,  
ул. Елютина, д. 146,  в здании администрации 
Хайрюзовского сельсовета 09 июля 2021 г.  
в 12 часов 00 мин.

Заказчиком работ является Мелихов Вла-
димир Федорович, Алтайский край, Троиц-
кий район, с. Гордеевка, ул. Песчаная, д. 6, 
тел. 8-913-227-8894.

Кадастровым инженером является Хмелева 
Юлия Максимовна, 656067, Алтайский край,  
г. Барнаул, ул. Взлетная, д. 38, кв. 22, тел.: 8 (3852) 
77-76-28, 8-913-241-8696, e-mail: Hmeleva.87@mail.ru.

Предложения о доработке проекта межева-
ния земельного участка после ознакомления с 
ним направлять в течение сорока дней со дня 
опубликования данного извещения по адресу 
кадастрового инженера.

Участникам долевой собственности или 
их представителям при себе необходимо 
иметь документы, удостоверяющие лич-
ность, документы, удостоверяющие право 
на земельную долю, документы, подтвержда-
ющие полномочия представителей на участие  
в голосовании.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105,  
5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка

Заказчик кадастровых работ: Быков Анато-
лий Владимирович (658700, Алтайский край, 
г. Камень-на-Оби, ул. Карла Маркса, д. 117,  
кв. 32, тел. 8-923-645-1710).

Кадастровый инженер: Огрызков Андрей 
Анатольевич (658707, Алтайский край, г. Ка-
мень-на-Оби, ул. Громова, д. 6д, каб. 2, тел. 8-905-
080-2745).

Исходный земельный участок 22:17:040101:567,  
расположенный: Алтайский край, Каменский 
район, МО «Гоноховский сельсовет», ЗАО «Го-
ноховское», примерно в 1000 м на север от зда-
ния администрации с. Гонохово, на поле сево-
оборота IV-8к.

Ознакомиться с проектом межевания зе-
мельных участков, представить предложения 
о доработке проекта, а также обоснованные 
возражения можно от даты опубликования 
извещения в течение 30 календарных дней 
по адресу заказчика кадастровых работ и ка-
дастрового инженера.

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка

Заказчик кадастровых работ: Суслова Алек-
сандра Михайловна (658734, Алтайский край, 
Каменский район, с. Поперечное, ул. Кири Бае-
ва, д. 49), тел. 8-983-101-3457.

Кадастровый инженер: Огрызков Андрей Ана-
тольевич (658707, Алтайский край, г. Камень-на- 
Оби, ул. Громова, д. 6, каб. 2), тел. 8-905-080-2745.

Исходный земельный участок 22:17:000000:31 
(образован в счет земельных долей СПК кол-
хоз «Прогресс»), Алтайский край, Каменский 
район, Попереченский сельсовет, СПК колхоз 
«Прогресс».

Ознакомиться с проектом межевания зе-
мельных участков, представить предложения 
о доработке проекта, а также обоснованные 
возражения можно от даты опубликования из-
вещения в течение 30 календарных дней по 
адресу заказчика кадастровых работ и када-
стрового инженера.

Извещение
Администрация Соловьихинского сельсове-

та Петропавловского района Алтайского края 
сообщает о проведении общего собрания соб-
ственников (их наследников) невостребован-
ных земельных долей СПК «Заря», расположен-
ных в границах муниципального образования 
Соловьихинский сельсовет Петропавловско-
го района Алтайского края с повесткой дня: 
«Об утверждении списка невостребованных 
земельных долей», ранее опубликованном в 
газете «Алтайская правда» от 03.02.2021 № 18. 
Собрание состоится 9 июля 2021 г. в 10.00 в 
ДК по адресу: с. Соловьиха Петропавловского 
района Алтайского края, ул. Ленина, д. 117/1.

Куплю воск пасечный. Дорого.
Звонить в любой день 

с 8.00 до 22.00 
по тел.: 8-923-649-3847, 8-906-943-7654. Ре

кл
ам

а

ВАЖНО
Ситуации и диагнозы у всех разные, как и сами дети. Ро-
дителям, воспитывающим проблемного ребенка,  нужно 
сразу обращаться к специалисту. Для детей, нуждаю-
щихся в психолого-педагогической и медико-социальной 
помощи, созданы специальные учреждения, где работа-
ют психологи и дефектологи.

Александра Сартакова (слева) и Ольга Бокова.

Прием ведет главврач Виктор Басов. Здание Зональной ЦРБ признано аварийным, но до сих пор используется по назначению.


